

Dans L'Érable, on cultive l'économie circulaire



L'ÉRABLE
TERRE DE CRÉATIVITÉ

*Par Clémence Arnautou-Pagès, agente en environnement, MRC de L'Érable (été 2019). **Sous la supervision** de David Verville, chargé de projet en économie circulaire, Corporation du développement durable, et Ézéchiél Simoneau, conseiller en développement durable, MRC de L'Érable.*

Dans le milieu entrepreneurial, on fait bouger les choses et l'économie circulaire demeure une avenue forte et porteuse pour l'avenir.

Elle est caractérisée par des forces telles :



- ▶ Créatrice de richesse
- ▶ Levier de croissance économique
- ▶ Source d'innovation
- ▶ Solution durable aux impacts environnementaux

Bref, l'économie circulaire permet de **créer de la richesse autrement**, en respectant les limites de la planète.

Le projet d'**Économie circulaire Arthabaska-Érable** est de faire émerger des opportunités d'affaires à partir de l'identification des besoins et des ressources disponibles dans les entreprises.

Pour plus d'info :

<https://www.economiecirculaireae.ca/>

Entreprises championnes!



Fruit d'Or (Villeroy)

WESCO N.A. (Princeville)

ORAPÉ (Plessisville)

BOISDACTION (Plessisville)



**économie
circulaire**

Arthabaska-Érable



MRC de L'Érable
1783, av. Saint-Édouard
Plessisville
819 362-2333
esimoneau@erable.ca

www.erable.ca/economie_circulaire

Leader mondial :

Leader mondial de la production et de la transformation de canneberges biologiques :

- L'entreprise a adopté une politique d'encouragement (financière et technique) à la transition au biologique de ses producteurs conventionnels, ce qui a permis la conversion de plus de 10 millions de livres de canneberges.
- L'entreprise réutilise des coproduits de production et fabrique des produits valorisés (Division Nutraceutique).
- Prorec, partenaire de Fruit d'Or, récupère les rejets de production et les valorise pour l'alimentation animale.
- Les produits finis expirés sont donnés aux employés ou à la communauté.
- Pour les récoltes, les canneberges sont entreposées dans des boîtes de bois fabriquées localement et elles sont réparées par des entreprises locales lorsque brisées.

Fruit d'Or est une entreprise qui fournit de manière responsable des produits à base de canneberges et de bleuets. La mission que s'est donnée Fruit d'Or est de réduire son empreinte écologique et d'offrir des fruits dans une optique de développement durable.

Production et recyclage

Fruit d'Or recycle, récupère et valorise ses rejets tout en améliorant ses procédés, ses produits et ses services notamment par l'engagement de ses employés, le maintien de certifications de qualité et en favorisant la production de produits biologiques. Fruit d'Or valorise plusieurs de ses sous-produits.

Approvisionnement durable et consommation responsable

Fruit d'Or choisit ses fournisseurs et producteurs dans une optique de respect de sa politique d'achat écoresponsable et de ses principes environnementaux. L'entreprise assure également une gestion responsable de ses ressources. Elle permet la réduction de 400 000 km de transport pour les canneberges à la récolte.

Développement durable

De par sa politique d'achat écoresponsable, la mise en place de pratique du développement durable et l'intégration de valeurs écologiques dans la formation de son personnel, Fruit d'Or vise à promouvoir un respect de l'environnement en maintenant ses engagements afin de réduire son empreinte écologique. Elle y contribue par la compensation carbone, l'installation de luminaires DEL dans les congélateurs ou le suivi des indicateurs tels que l'eau, l'électricité ou le gaz naturel.

Fruit d'Or a adopté une politique de développement durable.

